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中铝山西企业领导陪同代表团在 万吨生产
现场参观。 摄影 赵明星

中共山西铝厂委员会宣传部 主 办中共山西铝厂委员会宣传部 主 办

本报讯（记者李彦芳）12月
15日，中国铝业公司 2005年度
纪委书记会议在中铝山西企业召
开，总结 2005年纪检监察工作，
提出 2006年工作思路。中国铝业
公司党组纪检组办公室主任、监
察室主任苗振兴，中铝山西企业
领导马达卡、郭顺喜、吴茂森、周
吉明，山西华泽公司领导任二虎
及中国铝业公司 26个成员单位
的纪委书记参加了会议。会议由
苗振兴主持。

山西企业协委会委员、山西铝
厂党委书记郭顺喜致欢迎词。他首
先代表企业向参会人员表示热烈
的欢迎。他说，国有企业党风建设
和反腐倡廉工作关系到国有企业
改革、发展、稳定和党的执政基础
的巩固，意义重大。企业纪检监察
部门担负着协助党委加强党风建
设和组织协调反腐败工作的职责，
任务艰巨。近年来，中铝山西企业
各级党组织和纪检监察部门能紧
紧围绕生产经营中心，不断完善和
落实党风建设责任制，积极开展党
风建设和反腐倡廉工作，标本兼
治，务实创新，为确保企业生产经
营建设、改革发展各项任务的完成
提供了有力保障。郭顺喜指出，
2006年是国家“十一五”计划的开
局之年，是中铝公司快速发展的一

年，中铝山西企业将认真学习十六届五中全会
精神，以“三个代表”重要思想为指针，紧紧围
绕生产经营改革发展中心，以构建具有山西企
业特色的惩治和预防腐败体系为主线，以反腐
倡廉的“四项主要工作”为重点，全面履行《党
章》赋予的职责和任务，认真贯彻执行中铝公
司党组的各项要求，不断推进党风建设和反腐
倡廉工作深入开展，为企业持续健康发展保驾
护航。

苗振兴讲话指出，此次会议旨在通过各单
位的经验介绍，增进了解，寻找差距，促进工作
，同时通过讨论，结合中纪委的要求，最终形成

中铝公司 2006 年
纪委监察工作整体
思路，促进明年工
作有效推进。
会上，各成员

单位介绍了本单位
2005年纪检监察工
作经验，提出 2006
年的工作计划。
山西铝厂党委

副书记兼纪委书记
周吉明汇报了山西
企业 2005 年纪检
监察工作，并提出，

2006年，山西企业将制定《贯彻落实“实施纲
要”实施意见》。着手构建具有山西企业特色的
惩治和预防腐败体系，全面履行《党章》赋予纪
检工作的职责和任务，健全制度，突出办案要
点，开展效能监察，健全和完善党风建设和反
腐倡廉制度，进一步加强纪检监察部门的自身
建设，努力打造一支过硬的纪检监察队伍。
讨论中，与会人员还就党风廉政建设和

纪检监察工作提出了一些需要关注和重视
的问题。

苗振兴在总结讲话中谈了中铝公司
2006年纪检监察工作思路，一是贯彻落实中
央纪委十六届六次全会和国务院国资委纪
检监察工作会议精神，以保证中铝公司快速
和谐发展为主线，紧紧围绕中铝公司 2006
年各项工作任务，以建立健全惩治和预防腐
败体系为重点，贯彻落实《中国铝业公司建
立健全教育、制度、监督并重的惩治和预防
腐败体系实施意见》，推进反腐倡廉工作的
制度化、规范化、建立反腐倡廉的长效机制；
二是积极倡导和推进“守法敬业、廉洁俭朴”
的廉洁文化，并纳入企业文化建设大格局，
深入开展廉洁诚信、依法经营的廉洁从业教
育，提高各级管理人员廉洁自律自觉性；三
是加强查办案件工作，围绕国有资产保值增
值和企业改革、发展、稳定、保护职工群众的
合法权益、突出重点，坚持依法办案，发挥查
办案件的治本功能；四是紧紧围绕中铝公司
的生产经营，坚持促进管理的原则和经济效
益的目标，深入开展效能监察；五是加强纪
检监察队伍建设，各级纪检监察机构要认真
履行职责，充分发挥在反腐倡廉工作中的组
织协调作用，注重自身建设，努力建设一支
政治性强、公正清廉、纪律严明、业务精通、
作风优良的纪检监察干部队伍。苗振兴希望
各成员单位以奋发有为的精神状态和求真
务实的工作作风，团结一心，脚踏实地，埋头
苦干，努力开创中铝公司纪检监察工作的新
局面，为完成公司各项年度目标任务做出新
的更大的贡献。

会后，与会人员还一同观看了中铝山西
企业组织的《营造廉洁文化，促进廉洁从业》
演讲。
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本报讯 （记者 李彦芳）为增进了
解，加强与中铝公司的合作交流，12月 17
日，越南煤炭总公司访华代表团来中铝山
西企业考察。企业领导马达卡、郭顺喜、吴
茂森、丁安平，华泽公司领导李振江、蒋小
林参加了在晋铝宾馆召开的汇报会。
中国山西企业协委会主任、山西分

公司总经理马达卡代表企业对越南访华
团的到来表示热烈的欢迎。在介绍了中
铝山西企业及山西华泽公司的基本情况
后，马达卡说，贵公司
是越南的第二大企业，
具有强大的竞争力和
实力，是很好的战略合
作伙伴，在过去的合作
中，双方结下了深厚的
友谊，希望这次合作能
圆满成功。
山西分公司副总

经理丁安平介绍了 80
万吨氧化铝项目的建
设内容、特点、工艺流
程及主要装备等情况，
华泽公司副总经理蒋

小林介绍了华泽公司的相关情况。越南
煤炭总公司访华代表团详细询问了两个
项目的建设投资、资源利用、能源消耗、
产品运输方式等具体问题，并对两个项
目两年建成的速度表示十分钦佩。
访华代表团在企业领导的陪同下，

深入到 80万吨氧化铝及华泽公司 28万
吨电解铝、发电厂进行了参观考察。他们
表示，两个项目从设计、技术装备到管理
能力都给他们留下了深刻的印象。
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越南煤炭总公司访华代表团来中铝山西企业考察

12月，天寒地冻，在氧化铝一分厂翻
车供料的“龙头”——— 一车间翻车机工
段，上演了一幕人与大自然的攻坚战，在
确保现有板块和 80万氧化铝大宗原燃
料供应中，翻车供料能否按计划组织，直
接关系到全年生产任务的完成。山西分
公司马达卡总经理，薛亮民副总经理对
翻车供料极为关注，要求生产运行部和
一分厂精心组织，确保冬季供料，为完成
全年生产任务创造条件。

严寒袭来
受西北强冷空气的侵入，12月初，气

温降至零下 10℃，从孝矿等地发来的专
列进厂时，铝土与车皮冻为一体，出现了
大量的铝矿冻块，冻块堆积，不能进入流
程，并严重影响着翻车供料任务的完成。
在平时，日平均翻车数为 200节以上，而
出现冻块后，日翻车数最少时下降到 110
节。同往年相比，翻车供料受到更大的考
验，以前，只要确保现有板块生产，就可
以了，而现在，还要保证 80 万吨氧化铝
生产供应，困难可想而知，这是对中铝山
西分公司的考验，是对氧化铝一分厂全
体员工的考验。

调兵遣将
关键时刻，山西分公司生产运行部

紧急下发《关于加强翻车组织的控制》的
措施，要求氧化铝一分厂以堆场翻车供
料为重点，提高翻车量，加强现有板块和
80万吨氧化铝的物料供应，确保今冬明
春堆场大宗原燃料进厂，为完成全年生
产任务创造有利条件。

12月 3日，一分厂召开了“分厂、车
间两级保翻车动员会”，并制定了《保翻
车保供料措施》，分厂领导原卫平、马让
怀各带领 10名机关人员跟班作业，一面
组织人力疏通高压风管，接通高压风镐，
一面同岗位员工一起抡大锤、扛风镐向
冻块发起一次次冲锋，并在班组展开保
两个板块供料、保安全生产、保设备稳定

生产竞赛，进一
步鼓舞士气。同
一时间，分厂安
全科加强了现
场安全监护，检
查砸冻块工器
具的完好情况。
分厂装备能源
科在月初，先后
对翻车机迁车
台、水平弹簧、
推车器、重车铁
牛、空车铁牛、
摘钩平台制动
系统等进行了
检修，对翻车机
靠背进行补焊、
对翻车机支座、

重型板式机润滑系统
进行了油路润滑改造。
一场决战全面展开。

众志成城
天寒地冻，北风

呼啸，似乎要考验氧
化铝人的意志，为保
障供料，分公司生产
运行部统一协调，加
强进厂大宗原燃物料
的进厂调度。处理铝
矿冻块非常困难，在
面积达 100 平方米的
下料铁箅子上，每翻
卸 10 节铝矿，就堆满
了大大小小的冻块，
个个坚如磐石，如虎
踞龙盘阻挡着物料的
正常供应。站在 10米高的铁箅子上既
要站稳，还要用力，十分危险，分厂采取
了措施，确保了人员的安全。

12月 11日深夜，在翻车机翻运现
场，分厂领导原卫平带领分厂技术科科
长宋美轩、安全科科长张彤等抡起大锤，
投入破碎冻块的战斗，大家分成两组，一
组处理冻块，一组清理草袋、杂物，他们
从晚上 8时，一直干到第二天早上 8时，
完成了 210节翻车任务。12日夜晚，分厂
副厂长马让怀带领 10余名党员干部保
镖生产，调度科科长李荣新、装备能源科
科长张祝喜等人在现场加强生产组织和
设备维护，他们和岗位员工一起经过一
夜的奋战，当天翻车 228节，有力保障了
翻车日计划的完成。

为了一个共同的目标，一车间的全
体员工都投入到了保翻车、保供料的第
一线。车间主任张琦、党支部书记席禹
民、副主任周庆平三人 24小时值班保
镖；东碎调工段工段长张建国带领 4名
员工赶来助战；翻车机工段长吕永军、薛
俊堂积极传达生产形势、发动岗位员工
破碎铝矿冻块。为了保障翻车任务的完
成，每个员工都行动了起来，班与班之间
相互协调，翻车机现场同原料堆场首尾
照应，使供料线全线畅通，在粉尘弥漫的
皮带廊，岗位员工始终坚守岗位；在翻车
机下堆成小山的冻块前，分厂、车间领导
和岗位员工投入了鏖战。寒风中，许多干
部职工加班加点，义务献工，一双双手上
打出了血泡，裂开了口子，一根根锤把、
锹把一次次震裂、更换；寒风中，许多干
部职工衣服湿了又干，干了又湿，头上，
脸上，身上沾满了灰土，累了站在一边歇
一歇，冻了跺一跺脚，一列冻块处理完
了，又投入再一轮战斗。铲除拦路虎，打
通供料线，在这场同大自然的攻坚战中，
大家都在为一个共同的目标奋战、流汗，
都在为一个共同的目标付出，奉献……
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12月 15日，河津市课改现场会
在一中召开。参加会议的有河津市教
育局局长薛增换，河津市各市直中学
校长、中心校校长及部分初中校长，
山西铝厂教育处教研评估验收团等
90余人。会议由
河津市教育局
王文福副局长
主持。
山西铝厂第一中学校长就学校

的课改情况作了详细的介绍，从创新
工作思路、建立健全制度、采取得力
措施、明确课改方向等方面全面阐述
了一中近阶段在课改方面取得的成
果。
汇报结束后，代表们走进课堂，

分别听了三位老师的示范课。
在文体活动时间，代表们又参观

了一中学生丰富多彩的第二课堂活
动：操场上男女篮球、排球队员的训
练如火如茶，田径队的训练有声有

色，体育馆中乒乓球队员们跃跃欲
试，排练室内学生精彩的节目更是让
代表们掌声不断。

随后，代表们走进一中的集体备
课室，实地参观老师们的教研活动。
代表们饶有兴趣地翻开学校教研成
果汇编、教学随笔，老师们的业务学

习本、听课本、学生成长档案、学生作
业本等，对一中的教科研有了一个全
面的了解。
大会总结讨论期间，教育处处长

对山西铝厂教育处的教科研状况作
了简单的介绍，指出
一中的教研工作已经
进入良性循环，并恳
请与会代表对一中的

课改工作提出宝贵意见，互相交流，
共同提高。蔡淑菊副局长对一中的课
改给予高度评价。她说，一中的课改
决策思路明确，实施重点突出，落实
到位，效果显著，做到了过程新、内容
实、效果好、有特色，给河津市的课改
带了个好头。 （丁俊萍）

河津市课改现场会在一中召开

图为会议现场。 摄影 彭林生


